

**Zeitschrift:** Le pays du dimanche  
**Herausgeber:** Le pays du dimanche  
**Band:** 2 (1899)  
**Heft:** 85

**Artikel:** Apiculture : Août  
**Autor:** Gubler, Ulr.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-248983>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

— Apportez-moi de l'absinthe !...

Les boules languissent au billard ; le zanzibar est délaissé ; le haricot de mouton se fige dans les grosses assiettes de faïence ; tout le monde regarde le curé qui, lentement, goutte à goutte, méthodiquement, fait couler l'eau dans son absinthe, et paraît s'intéresser énormément aux cercles verdâtres qu'elle décrit.

Machut regarde, lui aussi, et de plus en plus ahuri.

Mais, brusquement, l'abbé lui plante ses deux yeux dans les siens.

\* Alors, vous avez tant que ça peur des curés... ?

— Peur des curés ! ... moi ? Peur des curés ! ... Jamais... Jaaamais ! !...

— Faut croire que si.

— Ah ! et pourquoi... ?

— Parce que vous avec la figure bouleversée ; vous ne nous voyez pas, mon cher, ; mais vos yeux sont hors de la tête ! ... Pas vrai, les amis ? ... »

Et partout dans le cabaret, on opine du bonnet. Il n'y a pas à dire, Machut n'a pas l'air ordinaire ; et c'est à cause du curé ; or, quand on ne craint pas du tout quelqu'un, on ne se retourne pas ainsi les sangs à cause de lui ! !

« Eh bien ! voilà, c'est par rapport à la bourgeoisie.

— Par rapport à la bourgeoisie... Eh bien ! puisque vous en parlez le premier, je ne vais pas vous moisi mon opinion ; et même je veux la dire devant tout le monde. Ecoutez tous et répondez-moi : « Etes-vous, oui ou non pour la LIBERTÉ ! ...

(*De tous les côtés*) — POUR LA LIBERTÉ ! ...

— Eh bien ! la femme à Machut ne veut pas partir comme un chien ; elle veut se faire administrer ; or, Machut veut violenter sa volonté, et l'empêcher de voir un prêtre. Machut a-t-il raison... ? Machut a-t-il le droit de dire : « Vive la liberté... pour moi ! ... A bas la liberté pour les autres ! ... ? »

Il y eut une seconde de silence... Puis l'antocléricalisme céda à la raison, et un chauffeur cria d'une table : « Machut, t'as tort ! ... claque comme tu veux ; mais laisse aussi les autres cliquer comme ils veulent !

— Eh bien ! fit Machut avec un juron, allez lui graisser les pattes ! ... Après tout... je m'en f... Qu'est-ce qui a demandé du fromage ? ... » cria-t-il autour de lui, pour changer la conversation...

Et comme, une demi-heure après, l'abbé redescendait tranquillement, son parapluie sous le bras, un ouvrier cria : « Monsieur le curé... votre absinthe ! »

Sans sourciller, l'abbé prit le verre.

— Faut trinquer avec Machut ! entonna une autre voix.

— Parlaitement... répéta-t-on en riant dans tous les coins.

— Mais volontiers ! » fit l'abbé.

Alors, Machut prit le verre du curé : « Passez-moi celle-là, dit-il simplement, elle vous ferait mal ; je vais vous en préparer une autre... une de demoiselle ! ... »

Une absinthe de demoiselle à un curé ! ... et par Machut ! On en parlera longtemps à l'usine à gaz ! ...

Pierre L'ERmite

fonctionne-t-il pour permettre aux familles de correspondre avec leurs fils en campagne ?

Pendant les cours préparatoires, le service postal sera effectué par les offices de poste des lieux de cantonnement.

La poste de campagne fonctionnera dès le 5 septembre ; ses bureaux seront installés à cette date : à Morat, pour le 1<sup>er</sup> corps d'armée, à Payerne pour la 1<sup>re</sup> division, à Neuchâtel pour la 2<sup>e</sup> division.

Le 8 septembre, la poste de campagne de la 2<sup>e</sup> division se transportera à Morat, et le 12 septembre, les trois postes de campagne s'installent à Fribourg.

Le service des postes de campagne, dans les unités détachées, sera fait par les ordonnances postales, portant un brassard rouge avec un cor de chasse blanc.

La dernière distribution des envois postaux aura lieu le 14 septembre à Fribourg ; passé cette date, les envois postaux seront retournés aux offices expéditeurs.

Par décision du département militaire fédéral, le renvoi par la poste de tout effet quelconque d'habillement et d'équipement, notamment de souliers, est interdit.

## Apiculture

### Août.

Dans ce mois la récolte tire à sa fin même dans nos contrées les plus favorisées. Le miel d'été est souvent difficile à extraire et les rayons nouveaux surtout se brisent alors facilement dans l'extracteur ; d'un côté il se forme une large fente et de l'autre les cellules se comprennent. On doit avoir soin de réparer ce dommage en pesant avec la main plate du côté de la fente, qui, par cette pression, se referme ; si on néglige de le faire, les abeilles transforment les cellules endommagées en cellules de faux bourdons.

Depuis le 5 juillet nous avons une bonne seconde miellée ; les abeilles, avec un entrain inoui, remplissent toutes les places vides à mesure que le couvain sort. Nous avons vu des reines, trouvant leur nid à couvain ainsi envahi par le miel, chercher dans tous les coins de la ruche quelques cellules pour déposer leurs œufs. Les populations s'affaiblissent outre mesure, d'abord par une perte énorme d'abeilles qui s'épuisent rapidement dans ce travail fatigant de la récolte et ensuite par la cessation presque complète de la ponte. Prenez garde, examinez l'état de vos ruches avant que ce ne soit trop tard. Procurez de la place à la reine si elle est gênée et stimulez au besoin ; ce n'est pas la génération actuelle qui assurera un bon hivernage. Les abeilles qui naissent en août et septembre seules verront le printemps et c'est d'elles que dépend le résultat de la prochaine campagne.

Les débutants ont souvent beaucoup à lutter contre le pillage ; éviter le mal est plus facile que d'y remédier. Dans vos opérations ne laissez pas trop longtemps vos ruches ouvertes ; fermez aussitôt que les pillards se montrent ; tâchez de prélever le miel les jours où les abeilles trouvent encore quelque chose dehors ; ne laissez traîner dans le rucher ni miel, ni sirop, ni rayon et surtout n'y tolérez pas des ruches orphelines. Au lieu de faire léger maintenant par les abeilles les rayons de hausses extraits, gardez-les tels quels jusqu'au printemps ; ils seront alors d'autant plus vite occupés et garnis de miel.

Ne perdez pas de vue la bonne conservation

de vos rayons de réserve ; les teignes exercent leur œuvre de destruction surtout dans ce mois et le suivant.

Nous sommes heureux de constater que depuis un mois la situation a bien changé pour les apiculteurs ; nos craintes ne se sont pas réalisées ; au contraire les nouvelles qui nous arrivent témoignent de la satisfaction de nos collègues ; quelques contrées du canton de Vaud ont même fait une récolte magnifique et la campagne de 1899, sans être brillante, peut en général être taxée de bonne moyenne. Tel d'entre nous sera probablement embarrassé pour le placement de son miel.

Pour attirer les clients, tâchez de présenter un produit irréprochable dans une enveloppe attrayante et coquette ; une belle étiquette munie d'une jolie devise attirera l'attention du public. Pourquoi n'userions-nous pas de ces moyens absolument légitimes pour faire de la propagande en faveur de notre miel ?

(*Revue internat. d'apiculture.*)

Ulr. GUBLER.

## Récréations du dimanche

Solutions aux questions posées dans le N° 83 du *Pays du Dimanche* :

### 324. CHARADE.

Cou-rage (Courage).

### 325. MOYENS MNÉMONIQUES.

Rêve Notre Amitié, Tu Seras Toujours Traître.

LES SEPT ROIS DE ROME.

**R**omulus. — **N**uma **P**ompilius. — **T**ullius **H**ostilius. — **A**eneus **M**artius. — **T**arquin l'**A**ncien. — **S**ervius **T**ullius. — Tarquin le **s**uperbe.

### 326. MOT EN LOSANGE.

M  
S A C  
P E T I T  
S E C H E R A  
M A T H U R I N E  
C I E R G E S  
T R I E R  
A N S  
E

### 327. MÉTÄGRAMME.

Hochet — Rochet — Cochet.

Ont envoyé des *Solutions complètes* : MM. E. H. Guenot au Landeron.

Ont envoyé des *Solutions partielles* : MM. A. J. sous un pseudonyme à Récécire ; M. L. à Fontenais ; Joseph Grimaître à Montignez ; Ignotus ; Mané, Thécel, Pharets à Boncourt ; Oiseau bleu à Boncourt ; Une rêverie à Boncourt ; Le solitaire du Trou du Bon Malheur à St-Imier ; Ad. Perlet à Berne ; Piesoph Jelliser à Stans (Nidwalden).

## Le service des postes pendant le rassemblement

A la fin du mois départ pour le rassemblement des troupes ! Comment le service postal